



# 六本杉

【教育目標】 ○ 創造 ○ 共生 ○ 健康

地域の中で幸せに生きる力を育む

地域運営学校(コミュニティ・スクール)

八王子市立いづみの森義務教育学校

学校便り 124号

令和7年度 2月号(令和8年1月30日発行)



## 応援の力

副校長 齊藤 仁

私は応援することが好きです。応援とは単に声を出すことだけではありません。その人の挑戦を認め、その努力に拍手を送ることです。人は一人で頑張り続けることは簡単ではありません。しかし、誰かが自分を見てくれている、信じてくれていると感じた時、私たちは予想もしなかった力を発揮できることがあります。そして不思議なことに、一生懸命に誰かを応援しているとき、私たちの心にも「自分も頑張ろう」という前向きなエネルギーが湧いてきます。応援し合うことで「失敗を恐れずに挑戦できる」環境が整い、組織やチームの活性化につながります。

2月6日からミラノ・コルティナ冬季オリンピックが開幕します。この大会に4回目の出場となるスキージャンプの高梨沙羅選手が出場します。ジャンプを始めたのは8歳のころ、浮遊感やスピード感が忘れられなくて、未だにジャンプを続けているそうです。14歳で出場した国内大会で当時の記録141mのビッグジャンプを飛んだ時、「自分が飛ぶことでこんなにも楽しんだり興奮してもらえたたりするのだったら、もっと飛びたい。」と思うようになったそうです。若いころから活躍してきた高梨選手は、ワールドカップ男女歴代最多の63勝という記録をもっています。輝かしい実績です。しかし、オリンピックでは苦い思い出が残っています。前回大会ではスーツの規定違反で失格してしまいました。責任感の強い高梨選手は引退も考えたそうですが、「飛んでいる姿を見て元気がでました。」というファンの声にもう一度オリンピックを目指す決心をしたそうです。高梨選手は今回、「自分とジャンプに向こう」ことを目標に、4回目のオリンピックに挑戦します。最高のジャンプを期待して精一杯応援したいと思います。

9年生は今、それぞれの進路に向けて努力をしています。そんな9年生を応援するために何ができるでしょうか。今まで先頭に立っていづみの森義務教育学校を引っ張ってくれた9年生。いつも優しく下級生を見守ってくれていた9年生。その姿を見て憧れてきた皆さんか、8年生を中心に協力して、9年生が安心して進路に向けて挑戦できるように、思いやりの気持ちを行動で示す時です。一人一人が自分にできることに進んで取り組むことで、9年生が力を最大限発揮できる環境を整えていきましょう。みんなが頑張っている姿を見せてることで、9年生に「頑張れ」のエールを送りましょう。挨拶運動で元気に挨拶をする、校内では大きな声を控えて学習に集中する、それそれが自分の目標に向かって努力するなど、9年生と共に過ごす残りの時間を大切に過ごしてほしいです。私たち教職員は、最後まで9年生がそれぞれの道を選び、前進するまで全力で応援し、支えて参ります。

今年度も残り2か月、1年間のまとめの大切な時期です。それぞれの学年が進級に向けた準備を進めているところです。3月に行われる卒業式、Ⅰ期・Ⅱ期修了の会、修了式では、今年度のまとめの式にふさわしい立派な姿を見せてくれることを期待しています。

<今月のうた> 梅白し まことに白く 新しく 星野 立子

⇒ 白梅が本当に白く咲いている。毎年同じように咲いているが、今年も新しい  
気持ちで楽しめることよ。

六本杉公園の梅の木



2月の行事予定 ※1月31時点での予定です。内容の変更・延期・中止になる可能性があります。

日	曜	行事予定	授業時数(前期課程のクラブ・委員会も含む)									給食なし	部活
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	7年	8年	9年		
1	日												
2	月	II III期朝会 専門委員会 都立推薦入試発表		5	5	5	5	6	6	⑤	⑤		○
3	火	安全指導	SC	5	5	6	6	6	6	6	6		○
4	水	中央委員会 避難訓練	SC	4	4	4	4	4	4	4	4		×
5	木	多摩特研劇と音楽の会リハ【7組後期】	SC	5	5	6	6	6	6	6	6	7組後	○
6	金	漢字検定 多摩特研劇と音楽の会【7組後期】	SC	4	5	5	6	6	6	6	6	7組後	○
7	土	クリーン活動											
8	日												
9	月	I期朝会		5	5	5	5	5	5	⑤	⑤		○
10	火	私立高校入試【9】 新7年生向け保護者説明会(小6)	SC	5	6	6	6	6	6	6	4	9年	○
11	水	建国記念日 私立高校入試【9】											
12	木	私立高校入試【9】宿泊学習始【7組後】	SC	5	5	6	6	6	6	6	6	7組後	○
13	金		SC	5	5	5	6	6	6	6	6	7組後	○
14	土	宿泊学習終【7組後】											
15	日												
16	月	I期縦割り班活動 振替休業日【7組後】		5	5	5	5	5	5	6	6	7組後	○
17	火		SC	5	5	6	6	6	6	6	6		○
18	水	クラブ クラブ見学【3】	SC	4	4	5	5	5	5	4	4	4	×
19	木	調理実習【7組前期(給食なし)】	SC	5	5	6	6	6	6	6	6	7組前	×
20	金	小中一貫教育の日	SC	4	4	4	4	4	4	4	4	4	×
21	土	都立入試【9】											
22	日												
23	月	天皇誕生日											
24	火		SC	5	6	6	6	6	6	6	6		×
25	水	学年末テスト【7~9】 クラブ クラブ発表会【3】	SC	4	4	5	5	5	5	4	4	4	×
26	木	学年末テスト【5~9】 新1年生入学受付入学説明会(幼・保)14:00~	SC	4	4	4	6	4	4	4	4	4	×
27	金	学年末テスト【5~9】	SC	5	5	5	5	4	4	4	4	4	再
28	土												

★ 三 月 の 行 事 予 定 ★	3日(火)いづみの森ギャラリー始 保護者会【3・4】15:00~	◆2月 ふれあい(いじめ防止強化)月間 ふれあい月間は、子供たちの健全育成を目指して全校でアンケートを実施し、いじめの未然防止、及び、不登校等の早期発見・早期対応等に向けて、教職員間で共通認識を図り実践する期間です。学校では、毎週水曜日にいじめ対策委員会を実施し、管理職や主幹教諭、各主任、養護教諭、スクールカウンセラー等で情報共有を図り、いじめの未然防止、早期発見、早期解決に真剣に取り組んでいます。保護者・地域の皆様、子供たちの健全育成に関して、何かあれば、担任や学年主任にご相談いただくようお願いいたします。
	4日(水)専門委員会	◆【7・8年生】中学校英語スピーキングテスト(ESAT-J YEAR1・YEAR2) 7・8年生を対象とした中学校英語スピーキングテスト(ESAT-J YEAR1・YEAR2)の実施日が3月7日(土)の午前中に決まりました。時間等の詳細は追って紙面にて通知いたしますので、必ずご確認いただくようお願いいたします。
	5日(木)保護者会【1・2】15:00~	
	6日(金)保護者会【5・6・7組前】	◆本校が令和7年度東京都教育委員会表彰を受賞しました。 いづみの森義務教育学校が令和7年度東京都教育委員会職員表彰の団体表彰を受けました。受賞の主な理由は、「義務教育学校の運営、地域運営学校としての取組」です。本校の学校教育活動を評価していただけたのは、日頃から保護者・地域の皆様のご理解ご協力があつたからこそだと感じております。ありがとうございました。
	7日(土)スピーキングテスト【7・8】	
	10日(火)保護者会【7・8・7組後】15:00~ エバリーコンサート⑤【1~4】	
	12日(木)9年生親子交流⑥ 保護者会【9】 いづみの森ギャラリー終	
	13日(金)9年生を送る会⑥	
	19日(木)卒業式【7~9】※前期休業日	
	23日(月) I期・II期修了の会【4・7】⑤⑥	
	25日(水)修了式	
	※ 予定は変更となる可能性があります	

# 学年・学級の窓

## 2年 「生活科出前授業」

1月21日(水)は、絵本作家スギヤマカナヨさんをゲストティーチャーにお招きし、特別授業を行いました。絵本『ほくだけのこと』の読み聞かせを楽しみながら聞いた後、自分自身について考えました。好きなことや得意なこと、趣味やこれまでの経験などをワークシートにまとめ、発表も行いました。授業の最後には、みんな「かけがいのない大事な存在」であるということを教えていただきました。自分について考えるよい機会となりました。



## 4年 「残り僅かのⅠ期縦割り班活動」

学校公開が行われた1月26日(月)。この日、実は給食の後にも4年生大活躍の場面があったのをご存知でしょうか。それは、Ⅰ期縦割り班活動！この1年間、Ⅰ期の最高学年として1～3年生のために「より仲を深めるには」と遊びを企画・運営してきました。「4月から新しくリーダーになる3年生の手本になれるように！」と、いつも以上に張り切る4年生の姿は、まもなくⅡ期・高学年となる「頼れるお兄さん・お姉さん」そのものでした。



## 6年 「社会科見学」

1月23日(金)に社会科見学で科学技術館と国會議事堂へ行きました。国會議事堂では、参議院の会議を体験するプログラムに参加しました。代表の児童が議長や大臣などの役になり、「子ども読書活動推進法案」という模擬法案について台本に沿って話し合いをしました。議員として話を聞いていた他の6年生全員で投票を行い、法律ができるまでの仕組みをより深く学ぶことができました。

また、建物の見学中は、真剣に、厳格な態度で見て回りました。最後の校外学習としてふさわしい姿を見せてくれました。



## 7年 「進路学習（職業調べ）」

7年生の3学期の総合的な学習の時間は進路学習として職業調べを行っています。冬休みの宿題として「身近な人の職業インタビュー」を行い、身近な人の職業について聞くことで、将来の自分のキャリア選択への興味を広げることができました。

3学期に入り、総務省の職業の分類を確認し、世の中にはどのような職業があるのかを知り、インターネットの職業適性診断を行い、自分の興味や性格から自分に適性のある職業は何なのかを参考にして、自分の興味のある職業について調べ、まとめました。

3月のⅡ期終了の会では、「自分の将来について」1分間でスピーチを行う予定になっています。進路学習で学んだことを活かして準備していきたいと思います。



## ユニセフ募金

1月28日(水)・29日(木)の朝の時間に5・6年の学級委員が中心となり、全校でユニセフ募金に取り組みました。26日(月)の児童・生徒会朝会で、代表児童が呼びかけを行いました。多くの児童・生徒が募金をもってきており、誰かのために行動するという意識の高さがうかがえました。



## 7組前期

7組前期は書初め展に向けて、1月は習字に取り組みました。毛筆で文字を書くのは大変でしたが、練習を重ねるうちに、大きく、力強い字が書けるようになりました。また、学校公開が行われた1月26日（月）には、1・2時間目に、7組後期と合同でお正月遊びをしました。班に分かれ、「福笑い」「すごろく」「坊主めくり」「かるた」をしました。互いに教え合ったり、「おいしい！」「もう少しだよ。」「すごいね！」など優しい言葉をかけ合ったりしながら、みんなで仲良く楽しく活動を行うことができました。



## フレンズ

1年間のまとめをする時期が近付いてきました。学習面や生活面の振り返りを丁寧に行い、できるようになったことを認め、自信につながるよう支援してまいります。

2月は9年生にとっては重要な高校入試があります。これまで、自分の学びたいことや夢を叶えるために自己理解を深めてきました。不安が生じると思いますが、フレンズ教室での取り組みを通して心の準備ができるようにしたいです。

令和8年度の入室申請が始まりました。締め切りは8月末の予定です。お子様のことや気にならることや、ご不明な点等ございましたら、お気軽に担当教員にご相談ください。

## きこえの学級

3学期が始まり、1か月が過ぎました。

今年度は、中学3年生が多く、1月は学習に時間を割くために通級を控えることが多かったです。通級生それぞれが、自分の希望を叶えるためにラストスパートをかけているところですので、その支援を少しでもしていければと考えております。

また、1年生と2年生については、グループ学習を通じて、「働くこと」や「福祉」の知識と遭遇しそうなシチュエーションを考え、どのように「受けたい支援」について伝えていくのか、支援をどのように受けるのか、について学習していく予定です。

3月には受験体験を聞く会を開催予定です。卒業生の体験談をそれぞれの受験に役立ててほしいと思います。

## 調べる学習コンクール

今年度調べる学習コンクールに出品した作品が、図書館前に展示しています。子供たちの作品をぜひご覧ください。来年度からは、4年生の国語の学習に位置付けて取り組んでいきます。



## あいさつ運動

1月26日（月）の児童・生徒会朝会で、生徒会長からあいさつ運動の話があり、1月27日（火）～30日（金）に、あいさつ運動が行われました。児童・生徒会執行部のあいさつボランティアの呼びかけに賛同した子供たちが、朝から廊下にならんで元気に挨拶を交わしていました。気持ちのよい挨拶を今後も続けていきましょう。



日々の学校の様子は、学校ホームページでも紹介しています。毎日、更新していますので、ぜひご覧ください。

【URL】<https://hachioji-school.ed.jp/izmme/>

【QRコード】

